

## Groupe Nord

Le Groupe Nord de l'A.B.F. s'est manifesté par deux activités essentielles depuis l'automne dernier :

— Dans le cadre de la Foire internationale de Lille qui s'est déroulée du 31 octobre au 11 novembre 1975 sur le thème *Pour un 3<sup>e</sup> âge heureux*, il a présenté une « Bibliothèque du 3<sup>e</sup> âge ».

Les personnes âgées et celles qui sont intéressées par la préparation de leur retraite ou par les problèmes du 3<sup>e</sup> âge ont pu trouver dans le stand qui leur était réservé non seulement des ouvrages ou des périodiques consacrés à la psycho-sociologie, aux problèmes de santé, aux sports spécifiques de cette étape de la vie mais aussi un échantillonnage d'ouvrages susceptibles d'intéresser les personnes âgées, qu'il s'agisse de culture générale ou de technicité à acquérir ou à développer afin de trouver un nouveau type d'activité par le bricolage, le jardinage ou les métiers d'art par exemple.

L'organisation de l'exposition et le choix des livres furent assurés essentiellement par la Bibliothèque municipale, la Bibliothèque Interuniversitaire et les Bibliothèques pour

tous de Lille. D'autres bibliothèques de la région ont contribué à cette exposition par l'envoi de renseignements bibliographiques et de diapositives, et parmi elles il faut citer la Bibliothèque universitaire d'Amiens, la Bibliothèque municipale de Douai, la Bibliothèque municipale de Valenciennes, la Bibliothèque municipale et la Bibliothèque centrale de prêt d'Arras. Il importe aussi de faire mention de l'aide apportée par l'Université du 3<sup>e</sup> âge de Lille et de l'intéressante contribution de Claude Four, éditeur de la collection *Bien lire* et qui a accepté de fournir des ouvrages spécialement conçus pour les malvoyants auxquels il s'était précédemment attaché en diffusant la collection *Large vision* pour le compte de Tallandier.

A l'occasion de cette manifestation, ont été diffusées une bibliographie du 3<sup>e</sup> âge qui a intéressé de nombreux visiteurs et une liste des bibliothèques de l'Etat et des collectivités locales des départements du Nord et de la Somme qui avait été établie dans le courant de l'année par les membres de notre groupe.

Le 31 mai 1976, la sortie annuelle, avec Assemblée générale, fut consacrée à la visite de la Bibliothèque municipale de Dunkerque.

Une trentaine de bibliothécaires y participèrent. La matinée fut consacrée à une réunion de travail avec compte rendu du Congrès de Caen et réflexion sur les thèmes de celui-ci, *Coopération et coordination dans les bibliothèques*, dans le souci d'une application pratique compte tenu des besoins spécifiques des bibliothèques de notre région. Dans cet esprit ont été particulièrement envisagés le prêt interbibliothèques et la coordination des acquisitions.

Après l'Assemblée générale, la réception à la mairie et le déjeuner, l'après-midi fut consacrée à la découverte des différents services de la Bibliothèque municipale, puis à la visite des Archives et du très beau Musée de la Ville.

Enfin, une promenade en car clôtura la journée et nous permit de découvrir, sous la conduite d'un guide fourni par la municipalité, le vaste port de Dunkerque.